



Compte rendu de la première soirée du CAM Solidarité – 25 avril 2017
« Echangeons entre Mutualistes et Citoyen(ne)s et inventons ensemble de nouvelles formes de solidarités »

Plus d'une vingtaine de personnes a répondu présent pour participer à la création de ce sixième Comité d'Action Mutualiste sur la Haute Savoie, porté par la Mutuelle de France Unie.

La création de ce CAM s'appuie sur le travail des Rencontres Santé Mutualistes, organisées le 16 février dernier, par la Mutuelle et l'Union des Mutuelles Mont Blanc sur le thème de « La souffrance du non travail ». L'idée est de poursuivre sur cette lancée, de mettre en place des actions concrètes, des projets permettant d'inventer ensemble de nouvelles formes de solidarités.

La soirée a été très riche en échanges et de nombreuses idées et expériences existant ailleurs, ont été évoquées. Il a été rappelé, par le biais des projections de deux petits films réalisés par Librinfo74, mais également lors des débats, qu'un besoin de plus en plus fort de solidarité entre tous, se fait sentir.

Voici les pistes évoquées lors de cette soirée et de celle des Rencontres Santé :

- Mise en place d'un Système d'Echange Mutualiste
- Accompagnement social de nos adhérents rencontrant des difficultés dans le montage de leurs dossiers administratifs, de leurs courriers
- Une aide aux personnes en recherche d'emploi
- Créer un lieu de regroupement afin d'apporter du lien avec les personnes isolées
- Créer des événements sur différents thèmes autour de la solidarité pour atteindre des personnes qui pourraient se sentir intéressées par le travail du Comité
- Création d'un "phare" permettant à tout un chacun de venir chercher ou donner de l'aide : Il pourrait également créer un lien entre les associations de la ville et les différentes personnes souhaitant donner et/ou recevoir de l'aide. Ce lieu pouvant également être un lieu d'éducation populaire.

Les pistes de réflexion à développer :

- Tous les projets seront difficiles à développer en même temps : lesquels seront favorisés dans un premier temps ?
- Comment faire pour repérer les personnes isolées ? Comment savoir si elles sont soit au chômage, soit en arrêt de travail...
- Quelle communication et où ? (Pôle Emploi, journal, courrier inséré dans les décomptes pour la complémentaire santé...). Il faudra lister les possibles de chacun
- La Maison du Peuple de Saint Claude, dans le Jura semble une piste d'inspiration séduisante : il serait souhaitable de programmer une visite à plusieurs et de créer un groupe de réflexion sur une transposition dans notre ville tenant compte de la différence de population et des coûts de l'immobilier importants en Haute-Savoie.



Toutes ces questions pourront faire l'objet de notre prochaine réunion. Il semble évident que dans un premier temps nous devons établir une liste d'associations et aller vers elles, afin de ne pas faire double emploi et pourquoi pas les faire connaître et créer du lien entre elles.

Rendez-vous donc Mardi 23 Mai à 18h, au siège de la Mutuelle, 39 rue du Jourdil à Cran Gevrier. Les enfants des participants seront accueillis avec plaisir afin de permettre à tous d'être là !

Emmanuelle Roux
10 mai 2017